



DES NOUVELLES DU SPBQ

Depuis le dernier Bulletin Le Bleuet, vos administrateurs n'ont pas chômé entre l'abondante récolte, l'embauche d'un nouveau directeur général, la planification stratégique du SPBQ et les nombreux dossiers en cours. On peut dire que la période à venir de janvier à avril sera tout aussi occupée. D'ailleurs, un bulletin détaillé vous parviendra vers la fin du mois de janvier pour un suivi beaucoup plus complet. En attendant, voici un bref suivi en rafale :

Employés du SPBQ

Tel qu'annoncé dans la dernière infolettre et suite à un long processus d'embauche, le conseil d'administration a voté à l'unanimité au début novembre l'embauche de M. Gervais Laprise comme directeur général et ce dernier est entré en fonction le 21 novembre. Il va sans dire que Gervais amène un support indéniable à l'équipe d'administrateurs en place avec sa connaissance du fonctionnement du SPBQ et de toute la filière bleuet. La mise à jour sur les différents dossiers en cours s'est faite très rapidement et tout est maintenant en place pour lancer 2023 à vitesse grand V au retour des Fêtes. Encore une fois bienvenue à Gervais et merci d'avoir accepté ce défi important. La stabilité au sein de l'équipe interne du SPBQ est primordiale pour la concrétisation des objectifs du CA et la livraison de résultats pour les producteurs.

Quelques mots également pour féliciter Mme Guylaine Dubé, récemment promue au titre d'adjointe de direction. Bien que le tout s'accompagnait aussi d'une révision contractuelle, ce changement de titre permet de mieux refléter l'expérience, la compétence et l'apport de Mme Dubé au SPBQ, qui dépasse largement les tâches d'une adjointe administrative. Merci à Guylaine pour sa confiance envers l'équipe d'administrateurs en place et sa fidélité envers le SPBQ, dans un climat qui n'a vraiment pas toujours été facile. Guylaine continue d'être supportée par une autre employée fidèle et disponible au niveau du secrétariat : Stéphanie Julien-Paquet.

Enfin, le processus d'embauche se poursuit pour l'embauche d'une autre personne qui pourrait supporter le directeur général, le conseil d'administration et les comités pour la préparation et l'avancement de plusieurs dossiers.

Prix et marchés du bleuet

Pour ceux et celles qui n'ont pu assister à la soirée d'information sur les marchés du 6 décembre dernier ou qui aimeraient simplement revoir la présentation de Gilbert Lavoie, elle est disponible sur notre chaîne YouTube : https://www.youtube.com/watch?v=ENqjXFFSG_g.

Rapport de la Régie (évaluation périodique) et plan stratégique

Pour ceux qui auraient manqué la nouvelle, la Régie des marchés agricoles publiait le 29 octobre dernier son rapport suite à l'évaluation quinquennale des actions du SPBQ. Un

document fort intéressant à lire et qui contient plusieurs recommandations. D'ailleurs, ces recommandations ont été intégrées au plan stratégique du SPBQ qui est en cours de finalisation. Pour ceux qui auraient manqué ce rapport, voici le lien :

https://services.rmaq.gouv.qc.ca//DocuCentre/EvaluationPeriodique/2022/098-20-02_Rapport_evaluation_periodique_SPBQ_20221028_et_annexes.pdf

Pollinisation 2023 et autres intrants

Étant donné qu'une majorité de producteurs de bleuets passeront leurs commandes d'abeilles, bourdons et/ou mégachiles au mois de janvier en vue de la prochaine saison, voici quelques informations pertinentes d'aide à la décision. Au niveau des ruches d'abeilles, les prix se situeront entre 190 \$ et 225 \$ par ruche en 2023. Cette plage de prix inclut le service et le transport (tout inclus). Il s'agit néanmoins d'une augmentation significative du coût des ruches et d'autant plus dans un contexte de prix du bleuet à la baisse. Suite à des discussions avec de nombreux producteurs qui louent de bonnes quantités de ruches, la majorité des ruches d'abeilles seront louées à 200 \$ pour 2023. Dans des cas exceptionnels de ruches très fortes, les prix iront jusqu'à 225 \$. Le SPBQ demande formellement à tous les producteurs d'être solidaires et de respecter ces prix maximums pour les ruches québécoises venant polliniser les bleuetières de la région en 2023 pour une floraison d'environ 3 semaines. Au niveau des bourdons, qui sont de plus en plus utilisés pour la pollinisation du bleuet (10 800 en 2022 par rapport à 7 200 en 2021) nous entendons qu'il sera possible de s'en procurer au prix d'environ 300 \$ par boîte de 4 colonies en 2023. À noter qu'il est possible de revendre les colonies de bourdons après la pollinisation (à partir de 50 \$ par boîte intacte, à voir avec votre fournisseur). Enfin, le prix du gallon de larves de mégachiles devrait se situer autour de 100 \$ par gallon, en commande directe de la Saskatchewan pour les producteurs qui font leur propre incubation (excluant les coûts du transport et autre matériel).

Pour les autres intrants tels qu'engrais et pesticides, les fournisseurs ont maintenant des listes de prix pour 2023 et sont prêts à prendre les commandes. Pour les intrants spécifiques au bleuet sauvage, un fournisseur indique toutefois qu'il ne s'attend pas à des pénuries pour 2023. Après des hausses importantes en 2022, le prix des engrais devrait être relativement stable en 2023. Cependant, des hausses de l'ordre d'environ 10-12% sont attendues pour certains pesticides. N'oubliez pas de discuter de votre plan de culture avec votre conseiller agronomique au préalable, puisqu'il peut y avoir des stratégies pour limiter les hausses de coûts tout en optimisant les rendements.

Autres travaux et rencontres

De nombreuses rencontres du CA, du Comité mise en marché ou d'autres comités ont lieu sur plusieurs sujets : plan stratégique, convention de mise en marché, tarifs de transformation, vérifications, suivi des marchés, modification aux règlements du SPBQ et structure du CA, pollinisation, projets de recherche, assurance récolte FADQ, promotion du bleuet sauvage et WBANA, UPA, etc. Un suivi sera effectué sur ces différents sujets au prochain Bulletin Le Bleuet qui devrait paraître à la fin du mois de janvier.

Nicolas Pedneault, président

RETOUR

Comme mentionné par le président, je suis de retour au poste de directeur général de votre organisation depuis cinq semaines.

C'est avec plaisir que j'ai accepté de relever le défi et ce pour différentes raisons : votre conseil d'administration qui travaille en collaboration avec les différents partenaires de l'industrie en adéquation avec mes valeurs, les nombreuses recommandations et actions exigées par la Régie des marchés agricoles dans son rapport déposé en novembre, le nouveau plan stratégique de votre organisation pour 2022-2026 à la hauteur de nos attentes, qui est mon plan de travail pour les prochaines années. Soyez assurés de mon professionnalisme et de ma rigueur pour bien servir les producteurs et cueilleurs de bleuets et supporter le développement de votre industrie face aux différents enjeux qui se présenteront.

N'hésitez pas à prendre contact avec moi et à venir me rencontrer aux bureaux pour discuter de vos enjeux et besoins.

Je vous souhaite de très Joyeuses Fêtes et une Bonne Année 2023!

Gervais Laprise, directeur général

JOURNÉE INFO BLEUET

La Journée d'information Bleuet 2023 se tiendra le mardi 21 février à la Salle de spectacle de Dolbeau-Mistassini.

Vous recevrez l'invitation en janvier. Inscrivez-vous en grand nombre!

CONGÉS DES FÊTES

Veillez prendre bonne note que nos bureaux seront fermés du 23 décembre au 6 janvier inclusivement, à l'occasion des congés des Fêtes. Nous serons de retour le lundi 9 janvier 2023.

En cette période de partage et de réjouissances, toute l'équipe du SPBQ désire vous offrir les meilleurs vœux de bonheur, de santé et de prospérité pour Noël et la Nouvelle Année!

